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  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（十一月十七日）晚上在港

交所出席庆祝沪港通开通一周年活动后与传媒的谈话全文： 

 

记者：（有关沪港通一年的成绩） 

 

财经事务及库务局局长：大家所说的沪港通成绩，其实最主要是指成交量，

我经常说，不要将成交量与额度作比较，因为额度上限是设定得特别高的。

今年的成交量也曾有高有低，由此可看到甚么现象呢？就是股票兴旺时成

交量便会高，当大家对大市的热情冷却后，成交量就会低，这也是很容易

理解的。最近市场的气氛并不是太好，暂时来说成交量低，但我有信心和

期望，当市况转好、市场信心回升时，沪港通这通道一定会发挥其作用。 

 

记者：（有关沪港通扩容） 

 

财经事务及库务局局长：在扩容方面，我们以前也提过，在检讨沪港通运

作的时候，便会考虑额度的情况，甚至一些现时所谓「标的」的安排，这

些也会在检讨内容中。我认为在看完市场的检讨后，这些也是可以考虑的。 

 

记者：（有关沪港通使用量与机制的问题） 

 

财经事务及库务局局长：我个人认为机制本身并不是一个问题，今年年中，

即数月前，当股市兴旺的时候，沪港通的容量便十分多。据我个人分析，

这完全与大市有关，当大市兴旺时，沪港通这通道便会有相当的流通量。 

 

记者：（有关沪港通有否增加香港市场的波动、深港通开通会否令香港市

场「A股化」） 

 

财经事务及库务局局长：推出沪港通后，是否因为沪港通而增加了香港市

场的波动，我在这方面的理解是不一定，因为香港市场的波动其实亦是反

映大市，尤其是 A股市场的波动，无论有没有沪港通，我相信这波动都会

发生，因为 A股市场是一个庞大的市场，其波动是会影响香港市场的。至

于其他情况，例如深港通开通时会如何做，我们一定会考虑整体的风险因

素，从机制设计上考虑各种风险因素。我不同意沪港通也好，深港通也好，

会达致一个叫做「A 股化」的现象，我以往亦说过很多次。两个市场的融

合，尤其是以现时这个具风险可控性的方法打通，当中互动的波动，整体



来说是好的。 

 

记者：（有关沪港通的成交量会否影响深港通推出的时间表） 

 

财经事务及库务局局长：深港通的时间表，当然主要视乎内地监管机构的

考虑，就这方面来说，各方面的因素包括市场因素都可能是考虑之一，我

们无谓猜测，待他们宣布后便开始做。 

 

 

完 


